



## Energieberatertage in Wismar und Wetzlar

# Treffpunkte für die Branche

Veranstaltungen für Energieberater bekommen in diesem Jahr großen Zuspruch. Einige konnten sich neu etablieren – wie die Energieberatertage in Wismar und Weimar.

Kaum eine andere Branche des Baugewerbes lebt so stark vom Austausch wie die Energieberatung. Weil sich die gesetzlichen Rahmenbedingungen und Normen immer wieder ändern und die Fachthemen sehr vielfältig sind, haben Energieberater einen ständigen Informationsbedarf. Das war die Grundlage für zwei neue Veranstaltungen.

### Erster Norddeutscher Energieberatertag

Die Organisatoren hatten sich viel vorgenommen: Der 24. September sollte ein neuer Meilenstein für die Norddeutschen Gebäudeenergieberater werden. Viele Mitglieder aus dem Verband der Norddeutschen Gebäudeenergieberater (VNGE), aber auch Architekten, Bauingenieure, Handwerker und Baufachleute aus ganz Norddeutschland waren der Einladung in die Hansestadt Wismar gefolgt. In der Anmeldeliste trugen sich an diesem Tag knapp 80 Personen ein. Begleitend zu den Fachvorträgen in der Hochschule Wismar wurden auch Produkte und Dienstleistungen präsentiert.

Rico Venzmer, der die Tagung mitorganisiert hatte, moderierte die Vorträge. Nach dem Dauerbrenner Energiepass folgten weitere Themen wie Bauschäden und die haftungsrechtlichen Folgen, die EnEV-Umsetzung in Schleswig-Holstein und Stärken und Schwächen der Innendämmung. Denkanstöße gab der Vortrag „Kopf gegen Computer – Risiken blin-

den Einsatzes vom PC in der Energieoptimierung“. Außerdem erhielten die Teilnehmer Tipps, wie sie Ihre Beraterdienstleistung vermarkten.

Neben einigen neuen Kontakten und Informationen konnten die Teilnehmer noch eine weitere Zugabe mit nach Hause nehmen. Alle Vorträge und weitere 14 Fachartikel wurden in dem Buch „Der Gebäudeenergieberater – Jahrbuch 2006“ zusammengefasst. Das Buch (267 Seiten) ist für 39,80 € erhältlich beim Verlag Huss Medien, ISBN 3-345-00893-9, [www.huss-shop.de](http://www.huss-shop.de)

### Energieberaterkongress in Hessen

Im Rahmen der EnergieTage Hessen 2005 fand am 22. Oktober der Energieberaterkongress in Wetzlar statt. Die beiden Vorsitzenden des Landesverbandes Hessen der Gebäudeenergieberater-Ingenieure-Handwerker (GIH), Thomas Degenhardt und Herbert Baron, führten die Teilnehmer durch das Programm. Dabei ging es um innovative Erdwärme-Techniken, Schadensvermeidung bei Wärmedämmverbundsystemen, Heiztechnik in der Gebäudesanierung und Lüftungsanlagen.

Außerdem wurden verschiedene Aus- und Weiterbildungen für Energieberater von Vertretern der Handwerkskammer, der Architektenkammer und der Innung der Schornsteinfeger vorgestellt. Dabei betonten alle drei Vertreter, wie wichtig die Zusammenarbeit zwischen planender, ausführender und überwachender Seite ist.

Am 23. Oktober konnten sich Endverbraucher in zahlreichen Vorträgen zu den Themen Energiesparen, Gebäudesanierung und Fördermittel informieren, die von Mitgliedern des GIH organisiert und gehalten wurden.